



学校便り

高甫っ子

令和4年1月13日

NO 18

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

夢はでっかく、根は深く

3学期始業式

皆さんおはようございます。寒々とした校舎の中に皆さんの元気な声に戻ってきて本当によかったです。この年末年始は例年になく雪が多かったですね。皆さん、いい初夢は見られましたか？新しい年が良い年になることを願って、皆さんであいさつをしたいと思います。「あけましておめでとうございます。」

ところで今朝は何を食べてきましたか？昔から1月7日に「七草粥」を食べる風習があります。七草とは「セリ ナズナ ゴギョウ ハコベラ ホトケノザ スズナ スズシロ」です。この七草が入ったお粥をたべると、体の中から悪いものを追い出し、病気にならないと言われています。それから今が1年で一番寒い時期と言われます。寒さに負けず元気に過ごしましょう。

なぞなぞを出します。「お空にいつもあって くらければ くらいほど よくみえるもの な〜んだ？」
…「ほし」

今は、夜が長いのでちょっと早く起きると星がきれいに見えますね。12月14日の朝早く外にしばらく立っていたら流れ星をいくつか見ることができました。「双子座流星群」だそうです。流れ星は突然あらわれて、スーと消えていきます。お星さまはどんな形をしていますか？



では、世界で初めて望遠鏡で星を観察した人は誰かわかりますか？
…「ガリレオ・ガリレイ」といいます。



ガリレオは、望遠鏡で月や星を観察して、地球は丸くて太陽の周りを回っているということを発見しました。でも普段私たちは地球が動いているなんて感じないですね。昔の人も同じです。まさか自分が動いているなんて誰も思いもしません。だから地球が動いていると言っているガリレオはけしからんということで裁判にかけられてしまいます。その後、「それでも地球は回っている」と言ったと言われています。

彼の有名な言葉に「見えないと始まらない。見ようとしないと始まらない。」というのがあります。見えていないものについて語ることはできませんね。でも見ようとしなくても見えないのと同じです。どんなものでも自分の目で、きちんと見ようとするのが大切だということですね。また、「どうして君は他人の報告を信じるばかりで、自分の眼で観察したり見たりしなかったのか。」という言葉も遺しています。授業でタブレットを使い始めました。今の時代、自分で調べなくても、タブレットを使えば情報を得ることができます。しかし、本当にそれは正しいの？やっぱり行きつくところは、自分の目で見て、自分で確認することが大事ということですね。

今はコロナ禍にあって思うようにいかないことがたくさんあると思います。この先どうなるかもわかりません。今やっていることがいいのかどうかわかりません。でも私たちにできることは、目の前のことを一生懸命にやることです。そして続けることです。

「夢はでっかく、根は深く」これは、相田みつをさんの詩です。大きな夢を持ちたいのなら、根が深くなければいけない。反対に根が深くなればなるほど、夢も大きくなる。

今年は寅年です。「成長の年」と言われています。失敗や間違いを恐れずに、何にでも挑戦して可能性を伸ばしていく、そんな一年にしましょう。



みんな笑顔になる権利

命を見つめる旬間

本校では、3学期のスタートにあたって「命を見つめる旬間」を行います。この活動を通じて、児童一人ひとりが、人権や命の尊さを感じ、自尊感情を高め、認め合い・支え合う学級・学校にしていこうという気持ちを持つ。また、自分や友だち、みんなの生命を大切にしようという心情を育てるねらいがあります。

1月12日はかたくりの会の皆さんによる読み聞かせをしていただきました。ご家庭でも子どもたちが生まれたときのことについて話題にしていだければと思います。

臨時PTA理事会を開催

1月7日に臨時PTA理事会を開催しました。今回は、児童数家庭数の減少に伴い、今後のPTA活動のあり方について話し合いを行いました。コロナ禍にあって本来の活動が行われない中ですが、今後、各部会の活動内容について検討していくことになりました。

news!



須坂市では、2月23日～3月21日に「相田みつを展」を開催します。

校長講話でも時々子どもたちに相田みつをさんの詩を紹介していますが、ぜひご覧いただきたいと思います。

なお、3月13日(日)にメセナホールで相田みつを美術館館長相田一人氏の講演会が予定されています。一人氏は、みつをさんの長男にあたる方です。奮ってご参加ください。

新学期早々4月9日にメセナホールにコバケンが来ます。昨年、本校にもおいでいただきましたが、迫力あるオーケストラの音色をお楽しみください。



ヤマメ日記



ほぼお腹の卵黄もなくなりました。水槽の底で泳ぎ始めました。餌を1日1回ひとつまみほどあげました。



しっぽ取り

スポーツ委員会では、全校児童が仲良くなるように「しっぽ取り大会」を企画しました。これで運動不足解消だあ〜。



お知らせ

ここ連日コロナ感染者数が県下でも100人を超えています。また、感染力の高いオミクロン株が増え始めました。長野圏域においても現在感染レベル4に引き上げられ、「特別警報I」となっています。新聞報道によると、年末年始の人の移動による影響もあり、もうしばらく感染者数の高止まりが続くだろう。また、感染ピークはまだ先にあると言われていています。そこで高甫小学校ではこの状況を鑑みて、今後の活動について見直しを図っているところです。学校行事については、子どもたちも楽しみにしているものがたくさんあります。今後の情勢を見極め、安全対策をしつつできる限り実施できるように検討していきたいと思ひます。

1月21日(金) 授業参観

1月25日(火) 来入見入学説明会

1月26日(水) スキー教室

地区を限定しての分散参観で実施。懇談会は実施する。

来入見は参加せず、保護者説明会のみ実施する。

年間計画では28日(金)に予定していましたが、都合により26日に変更しました。今年度は、峰の原スキー場で実施します。一般客は入らずに本校児童のみの貸し切りです。柿の木会・保護者によるスキー指導を取りやめます。バスは学級ごとに配車します。(補助あり)

一年で最も寒い時期となりました。ご家庭の皆様にも今まで同様にコロナ感染対策を講じて、体調管理に気をつけていただきたいと思います。